
In- contable

Jug-ábamos

Significado de la palabra.

No cambia al formar otras palabras 
de la misma familia léxica:

Se coloca entre 
raíz y sufijo.

MORFEMAS

Se coloca antes 
de la raíz.

Unidad lingüística con significado que va separada por un espacio 
en blanco en la escritura y que está compuesta de morfemas.

Masculino          Femenino

Palabra

                    Variable

                    Invariable

Se unen a la raíz 
para formar:

Prefijo

Sufijo

Interfijo

Singular          Plural

Mes- ita

Lápiz           Lápic-es

ESTRUCTURA DE LA PALABRA

Se unen a la raíz para 
formar otras palabras.

Chic-o           Chic-a

Se coloca después 
de la raíz

LÉXICO 
(Raíz)

FLEXIVO

DERIVATIVO

Género
             -o           -a

Número
                          -s /es

Tiempo, persona...
Solo los verbos.

“Pan, pan-adero, pan-adería”



Li- terol- tura, Jumicemen

Raíz + raíz + 
(morfemas flexivos)

Raíz + 2 o más morf. derivat. PREFIJO , 
SUFIJO + (morfema flexivo)

Treint- añ-er-o

1 Morfema derivativo  + raíz 
PREFIJO

Raíz + (morfemas flexivos)

Raíz + raíz + morf. Derivat. + (morf. flexivo)

Palabra formada a partir de las iniciales de 
otras existentes.

Saca-puntas

Raíz + 1 morfema derivativo
              SUFIJO

Palabra formada por la combinación de partes 
de otra palabra.

Jirafa, chic-a-s, jug-ábamos

TIPOS DE 
PALABRAS

Según su 
estructura Pan-ecillo

Em-botell- ad-a

Prefijación

Sufijación

DNI, ESO

SIMPLES

COMPUESTAS

DERIVADAS     
  POR ...

PARASINTÉTICAS
          
            

SIGLAS

ACRÓNIMOS

In-complet-a-s



PREFIJOS Y SUFIJOS MÁS FRECUENTES



In - neg - able

Saca - puntas

EJEMPLOS DE ANÁLISIS:

Raíz      Morfema flexivo: PALABRA SIMPLE
         de número

Raíz     Raíz:  PALABRA COMPUESTA

 Profesor - es

Mes - ita
Raíz   Morfema derivativo: PALABRA DERIVADA
          SUFIJO

Clima- ju (Clima + Jumilla)

Morfema   Raíz     Morfema
Derivativo          Derivativo
PREFIJO             SUFIJO

ACRÓNIMO


